

Beeinflussung der livländischen und estnischen Küste durch deutsche Streitkräfte nicht ohne Rückwirkung bleiben, da der Flankenschutz des rechten Flügels der russischen Westfront immer schwächer wird, während sich umgekehrt derjenige unseres linken Flügels in demselben Maße verstärkt. Die zunehmende Bekämpfung der Küste durch unsere Truppen muss die russische Verteidigung beständig weiter nach Osten drängen. Bemerkenswert ist das Interesse, mit dem man in Skandinavien, besonders aber in Schweden die Vorgänge in der Rigaer Bucht verfolgt. So schreibt der militärische Mitarbeiter im "Svenska Dagbladet" u.a.: In dem Augenblick, da die Deutschen auf Desej und Dogoe Fuß gesetzt haben, ist die russische Gewalt nach zwei Jahrhunderten wieder von der Ostsee abgeworfen. Das Denken, das Peter der Große durch die Besiegung Karls XII. von Schweden für Russland nach dem Baltischen Meer hin öffnete, ist wieder verstopt.

Kerenski ruft die Ostseeflotte zum Kampf.

Der russische Ministerpräsident Kerenski hat an den Oberkommandierenden der Nordfront ein Telegramm gesetzt, in dem es u.a. heißt: "Sagen Sie der Ostseeflotte,

dass die furchtbare Stunde des Bruches gekommen ist. Russland erwartet zu seiner Rettung eine tapfere Tat der Marine, und ich als Oberster Befehlshaber fordere von den Mannschaften und von der Führung, dass sie sich opfern. Die Besetzung von Kronstadt hat es durch ihre Haltung schon erreicht, dass die Verteidigungsmittel dieser Festung nicht vollständig sind! Das abscheuliche Verbrechen des Panzerkreuzers "Petropawlowsk" muss geurteilt werden. Woge die Flotte unter Führung ihrer Offiziere, deren Vaterlandsliebe ganz Russland bekannt ist, den Feind zurückwerfen."

Dazu wird über Helsingfors gemeldet, dass die Zustände in der russischen Ostseeflotte noch immer sehr ernst sind. Um dem drohenden Gerichtsverfahren zu entgehen, halten die Matrosen des Panzerkreuzers "Petropawlowsk", die bei den letzten Unruhen vier Offiziere ermordeten, zehn weitere Offiziere als Geiseln zurück. Unter den Matrosen ist das Gerücht verbreitet, dass alle Schiffe, deren Mannschaften Gewalttätigkeiten gegen Offiziere begangen haben, in die Luft gesprengt werden sollen.

Die russische Armee unter Kontrolle.

Im russischen Hauptquartier fand unter Teilnahme der Bevollmächtigten der Alliierten ein Armeearat statt. Hauptgegenstand der Beratungen war der Schritt der Verbündeten in Petersburg wegen der Neubildung der russischen Armee und der Unterstellung der russischen Heeresleitung unter Ententeaufsicht. Wie der englischen Botschaft in Petersburg nachstehende Blätter berichten, hat der russische Armeearat dieser Forderung der Entente nachgegeben.

Kerenski auf dem Friedensopfere.

Der Petersburger Berichterstatter der "Times" schreibt, dass in diplomatischen Kreisen die Überzeugung an Boden gewinne, Kerenski werde in absehbarer Zeit bestimmt jedoch noch im kommenden Winter, bei den Alliierten auf allgemeinen Friedensschluss dringen und ihnen klarmachen, dass die Alliierten sonst von Russlands Hilfe absiehen müssten.

**Die Freiheit ist der Sinn der Saat —
Der Friede ist der Sinn der Kriegsanleihe.**

Der Erbe von Buchenau.

Roman von Herbert von der Osten.

"Dann tauft Dir was von den hundert Märtern," antwortete der Freiherr in seinem barsten Tone. Sein Blick flog über die auf dem Schreibtisch liegenden Bücher, während er hinzufügte: "Du brauchst mir keine Abrechnung zu schaffen. Ich will nicht wissen, wozu Du das Geld verwendet, und nun auf Wiedersehen." Er griff nach seinem Hut. Die Begleitung des Neffen kurz ablehnend verließ er das Zimmer.

Das Stoßempfinden, das die Unterredung mit Hasso in des Freiherrn Brust zurückgelassen hatte, wich erst, als er zum ersten Mal wieder den Tannenduft seiner Buchenauer Forsten atmete. Er hatte sich in diesem Herbst nicht lange in Berlin aufzuhalten müssen. Gleich nach den ersten Schüsse war es zum Konflikt mit dem Kaiser gekommen, und der Reichstag war deshalb aufgelöst worden.

Nach an dem selben Tage fuhr Hohenegge heim. Nicht so viel Zeit, um einen Wagen an die Station zu bestellen, nahm er sich. Er ging gern zu Fuß. Die Wanderung durch den tauenden Abend tat ihm wohl noch dem stundenlangen Stoßen und Schüren in dem Eisenbahnwagen. Als er Berlin verließ, war der Himmel von grauen Wolken umzogen gewesen. Jetzt hatte er sich aufgelöst. Herrlich spiegelte sich die untergehende Sonne in dem Meer. Rosig leuchtend, wie flüssiges Rubinjuwel, sank sie im Wasser unter. In den Zweigen der alten Buchen rauschte der Abendwind.

Dem Freiherrn klang es wie ein Willkommen aus der Heimat. Voll heißer Zärtlichkeit ruhte sein Blick auf dem alten Herrenbauten, dessen weiße Steinquadern zwischen dem Buchengrün hervorleuchteten. Einer Dame folgend öffnete er die Seitenplatte, die durch den Park zum Schloss führte. Während er den schmalen, versteckten Weg entlang ging, malte er sich aus, was wohl Margot an seiner schnellen Heimkehr sagen würde. Auf dem freien Platz vor der Veranda sah er sie in ihrer weißen Peignoir neben Claasen. In ihrer Hand hielt sie das Buch, das er ihr geschenkt hatte. Sie mochte wohl darin gelesen haben, als Claasen mit seinem Wirtschaftsbericht zu ihr kam. Eine ungestümte Schnalzung trieb den Freiherrn vorwärts.

Margots feines Ohr erkannte seinen Schritt sofort. Ihre Augen strahlten auf, so fröhlig, so verklärt, dass Hans Dietrich nicht länger zweifeln konnte, dass er in seinem Hause willkommen war.

Der alte Inspector rieb sich mit vergnügtem Schnurren seine grauen Bartstoppeln. „Ja, so wie unsere gräßige Frau eine ist, so eine gibt's, glaube ich, nicht wieder.“ lobte er Margot, die davongetragen war, um einen Jumbi für den Heimgeschenken zu besorgen. „Lieber alles habe ich ihr Rapport erhalten müssen. Wenn die gräßige Frau zu Hause ist, können die Herrn höchst selbst zur Entezeit forttreten, glaube ich.“

„Kün müssen Sie meinen Mann aber essen lassen, Claasen.“ mahnte Margot weiche Stimme aus der Tür des Speisehauses.

Der Freiherr sprang die Treppenstufen empor, so zackig und elastisch wie ein Jungling. „Vorwärts, Kleine, wie hast Du denn alles in der Eile herbeigeschafft?“ rief er, mit einem überzähligten Blick die einladend gedeckte Tafel übersehend. „Wein, Bier, Schinken, Früchte und sogar noch kalten Braten. Der Christian mit seinen steifen Beinen kann ja gar nicht mehr so schnell springen.“

„Dann werde ich's wohl statt seiner getan haben,“ lachte Margot.

„Wahrhaftig, Du bist ganz atemlos,“ rief Hans Dietrich bestört. „Doch Du Dich meinest halben nicht noch einmal so abgezogen. Ich kann doch warten.“

„Aun, eigentlich kannst Du das nicht.“ antwortete die junge Frau, mit den noch immer strahlenden Augen zu ihm aufsehend. „Und so lange ich geführt bin, braucht Du es auch nicht.“ fügte sie zärtlich hinzu, während sie seinen Teller mit hausfrühaulichen Eiern füllte.

„Wie ist es doch schön bei uns, wenn wir beide allein sind.“ kam es im Tone wärmerer Überzeugung aus des Freiherrn Mund, als sie eine Stunde später im Erker des Wohnzimmers nebeneinander saßen.

Ein sonniges Glückempfinden zog durch Margots Seele, als die starken Arme des geliebten Mannes sich fest um sie schlossen, während seine Lippen zu heitem, leidenschaftlichem Kuss die ihren suchten. Ihr war, als ob sie in der blühenden Tiefe seiner stolzen Augen das Idylle, was die Geligkeit ihres Lebens sein würde.

„Wenn es mir doch gelingen könnte, Dich jenseits verlassen zu lassen,“ entlockte es ihr unwillkürlich.